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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y la Patria y en nuestra comuna vamos por iniciada la 

reunión ordinaría N°10 del concejo municipal correspondiente miércoles 14 

de abril del 2021, asiste concejal Jorge Valdovinos, concejal María José 

Aguirre, concejal Cristian Carvajal, concejal Marcial Ortiz, concejal 

Gabriela Orfali, concejal Adriana Marinetti y como secretaria municipal 

María Liliana Espinoza Godoy. 

Partimos con la aprobación de las actas señora Liliana tengo la N°8 que 

corresponde al lunes 15 de marzo del 2021 si no hay observación la llevamos 

a votación  

Por la aprobación en votación 



2 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime alcalde se aprueba acuerdo N°72 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El acta ordinaria N°9 del jueves 18 de marzo del 2021 si no hay alguna 

observación la llevamos a votación  

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime alcalde acuerdo N°73 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tenemos el acta extraordinaria N°1 del 29 de marzo del 2021 la llevamos a 

votación  

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime alcalde acuerdo N°74 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El acta extraordinaria N°2 del viernes 9 de abril del 2021 

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime alcalde acuerdo N°75 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a ser entregas de los informes que tengo ord n°018 dirección de 

control. plan de auditoria y matriz de riesgo 2020.  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si señores concejales ese es solo para ustedes porque es el plan de auditoria 

reservado con la matriz de riesgo reservada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El ord n°019 dirección de control. matriz de riesgo para el año 2021.  

¿Tengo dos? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si son dos es que uno es la matriz que mando el auditor y el otro me la dio 

Eugenio así que están las dos. 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El ord n°020 dirección de control. informa análisis de los pagos de leyes 

sociales y del fondo común municipal, cuarto trimestre 2020. 

   

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si no es el mismo es que lo que para que en esta fecha cada tres meses tiene 

que informar el pago del fondo común y además el pago de todas las 

imposiciones tanto en Salud, Educación como municipal ese es el que está 

recibiendo del 20 de la dirección de Control   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora el ord n°021  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Que también complementa el otro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

También sobre el cumplimiento pagos previsionales y aportes al fondo 

común  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

E incluye el cuarto trimestre año 2020.   

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Después de informarnos uno puede hacer alguna reunión con Control por si 

tenemos alguna duda  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De todas maneras, concejal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Está pendiente esa de Control señora Adriana que es que por reglamento así 

que yo creo que Eugenio nos acompaña le dé fecha para sus consultas 

 

DIRECTOR SR. EUGENIO SAN ROMÁN  

La próxima semana lunes o martes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Pongan una fecha para que se programen el martes? 

¿Señora Adriana? 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si 

 

DIRECTOR SR. EUGENIO SAN ROMÁN  

Yo estoy disponible alcalde 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

No tengo ningún problema 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿La hora para que la dejen altiro? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si porque ahí tiene que estar el concejo en pleno incluido usted alcalde  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Entonces tiene que ser después de la cinco de la tarde alcalde para que 

estemos todos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Ya ok el martes a las cinco de la tarde les parece?, si para que me dejen 

agendado por favor  

 

El ord n°239 departamento de salud. informe de propuestas y adquisiciones 

vía convenio marco, estado de avance registrado al 31 de marzo del 2021.  

 

El ord n°240 departamento de salud. decretos de contratos personal contrata, 

honorarios asimilados a grado, honorarios programas y otros, 

correspondiente al mes de marzo año 2021.  

 

El ord n°200 dirección de administración y finanzas municipal. informa 

estado de licitaciones y órdenes de compras realizadas desde el 01 de marzo 

al 31 de marzo del año 2021. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Ahí estaríamos alcalde, yo quiero hacer un alcance señores concejales acá 

conforme a lo que establece la normativa la ley de trasparecía yo tengo que 

llevarles a ustedes siempre todas las solicitudes y todas las respuestas, se 

acuerdan que se las voy mandando cada dos meses en este minuto les están 

mandado a los correos ellas porque como son hartos expedientes se los están 

mandando a sus correos señores concejales todas las solicitudes que han 
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llegado y todas las respuestas que hemos dado la ley de trasparencia en estos 

dos meses  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde yo pedí hace un mes una información al municipio y todavía no me 

llega, era sobre el muro de la plaza Los Romeros que yo hable varias veces 

a Secplac haciéndoles ver que no había recibido nada yo encuentro que no 

puede pasar tanto tiempo porque aquí en este sector hay un problema con ese 

muro entonces lo que nosotros queremos son respuestas para los vecinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si recuerdo exactamente concejal que usted lo solicito, la directora de 

Secplac para que pueda entregar el informe yo sé que parare que fueron a ver 

a terreno así que falta el informe de eso 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Si alcalde yo me comprometo a entregarlo el próximo concejo fue a terreno 

el ingeniero y Marisol como arquitecta  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Señor presidente tengo dos informes pendientes uno de la dirección de Obras 

que fue entregado ya y usted lo iba a revisar y ya ha pasado como un mes 

sobre ese informe y el otro es un informe que pedí sobre los dineros que 

dejamos nosotros para la compra del sector rural para vivienda usted quedo 

de dar un informe en cual y en qué lugar estaba los terrenos y quienes eran 

los dueños que habían propuesto ustedes donde se debía comprarse, eran tres 

nombres y me lo iban a ser llegar pero no ha pasado nada. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esos tres nombres recuerdo eran la tasación de tres tasadores no de tres 

dueños  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

¿Y los sectores? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El sector que se tazo era un terreno en el sector de la ampliación del radio 

urbano  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Ya y usted podría dar las coordenadas  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si de todas maneras le vamos a entregar el informe lo que pasa es que eso se 

había quedado traspapelado también pero efectivamente esa las tiene parece 

la Secplac no 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Si alcalde mismo tenemos el informe de tasación, lo tenemos y se lo podemos 

enviar para que se remita  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

No sé pero se ha mal interpretado la cantidad de dinero $381 millón creo 

como para compra de terrenos en el sector Rural para futuras viviendas pero 

se mal interpretado lo que nosotros dejamos y ya está esa plata para comprar 

tales y tales terrenos no hay ningún contrato, ningún compromiso por lo tanto 

eso no debería estarse divulgando de esa manera porque no sabemos cuánto 

valen los terrenos y con $380 millones de pesos no vamos a comprar ni uno 

y dos paños de terrenos entonces por eso me gustaría tener la información 

completa  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De todas maneras, concejal no tiene por lo menos nada que ver una cosa de 

la que está diciendo usted, pero nosotros le agregamos a mí siempre se me 

olvida la cifra, pero le agregamos en la última modificación presupuestaria 

le agregamos como 78 tantos millones de pesos más así que quedo en una 

cifra  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

$460 eran alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si parece que sí, eso quedo como fondo para futuras compras  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Y eso es lo que hay que aclarar por eso me gustaría tener la información 

señor presidente 

Y lo otro de la dirección de Obras que está pendiente yo sé que eso ya fue 

respondido ya, pero me gustaría tenerlo oficialmente en mi poder  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Quiero señalarle concejal que ese informe efectivamente lo recibimos pero 

no era el informe como tal para entregarlo al concejo municipal porque le 

vamos a pedir a la asesoría urbana que haga las respuestas porque es una 
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consulta básicamente no base a un director así que recibimos y revise ese 

informe pero aparecen más unos descargos y como hay un sumario encima 

de todo esto en la dirección y no es aconsejable entregarlo de esa manera 

porque está haciendo imputaciones en contra de este alcalde por eso por lo 

tanto vamos a entregar la información como corresponde a través de la 

asesoría urbana  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Ya espero entonces ese informe señor presidente ya que ya va más de un mes  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ese informe podría extensivo a todos los concejales por correo 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejales yo quiero hacer un alcance si no se han dado cuenta todos 

los informes por si no se han dado cuenta en distintamente de quien los pide 

yo lo estoy adjuntando en los correos que les mando así que lo estoy haciendo 

extensivo a todos, de hecho, en este minuto todo lo que he traído y entregue 

en sus correos 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Si tiene razón usted Liliana  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Esa es la modalidad que estoy usando concejal 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Del informe que tuvimos hoy día en la reunión con el intendente y los 

alcaldes en realidad no es mucho lo que podemos informar así que le dejo la 

palabra directamente al director de salud y entregue el informe de covid y 

también la vacunación al respecto. ¿Don Manuel? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Como siempre saludarlos a cada uno y dando la pantalla yo creo que ya 

sabemos desde la última vez que hubo concejo como ha ido cambiando las 

distintas etapas que pasamos de etapa 1 y como también ha ido aumentando 

la cantidad de casos que si bien es cierto ya a esta altura tenemos una mayor 

estabilidad en cuento a los casos que voy a ser la presentación 

correspondiente y vamos a partir primero con el tema de la covid. 

El informe está preparado con fecha de hoy a las 15:30 esto tiene una 

movilidad en cuento a cómo van ingresando y saliendo los casos, hoy 

nuestros casos activos y están resaltados en negro tenemos en la comuna 110 
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casos activos de los cuales 72 casos son conformados y 38 son probables con 

el número de 28 casos fallecidos, los pacientes sospechosos en este momento 

son 47 que estamos a la espera de PCR del Sar y tenemos de los cuales 10 

son adultos mayores. Un dato para entregar se acuerdan que son territorial 

que entrega el Minsal también al día de hoy ellos forman 115 casos positivos 

hay que recordar que andamos bastante bien en cuento a lo que son las cifras 

locales considerando que nosotros ya tenemos 14 pacientes que estarían de 

alta esto esta como también se dio y como se ha dado la curva tanto en el 

sector territorial de los casos activos teniendo también nuestro pick en 

concordancia con el Minsal la semana N°24 que correspondió a la primera 

semana de julio y a finales también y a principios del año 2021 en el cual 

también tuvimos la siguiente alza correspondiente considerando que la 

actualidad los dato o la cantidad de los casos activos han ido en aumento, de 

acuerdo al informe del Minsal al día de hoy se reportaron 12 casos nuevos 

con un total acumulado de 1.608 a la fecha. 

Numero de hospitalizados y números de pacientes que están en riesgo en este 

momento tenemos los 110 casos identificados 91 son pacientes de bajo 

riesgo, 10 pacientes están en el rango de riesgo moderado y 9 pacientes están 

de riesgo alto de estos 2 de los 91 se encuentran hospitalizados del moderado 

1 se encuentra hospitalizado y del riesgo alto 1 también se encuentra 

hospitalizado podemos tener que de acuerdo al lugar actual contágiate como 

se está dando verdad tenemos 106 pacientes que se encuentran en domicilio, 

4 pacientes que se encontrarían en el hospital estos 4 que me daría los 110 

de los casos activos que tenemos en la comuna y 106 estarían en el domicilio, 

hay 40 pacientes que a la fecha de hoy continúan hospitalizados pero que ya 

dejaron de ser activos pero que continúan con secuelas del covid lo cual nos 

a permitido entregarle el alta correspondiente pero solamente 4 pacientes 

están como caso activo en este momento hospitalizado. 

De acuerdo con el rango etario en este momento como se está dando el gran 

porcentaje 78% de los 110 pacientes activos que tenemos corresponden al 

grupo etario entre los 20 y los 59 años un 10% estaría dentro de los adultos 

mayores sobre 60 años y entre 10 y 19 años tenemos un 8.2 y un 3.6 que 

correspondería a un 4 pacientes que son menores de 10 años, considerando 

que el gran porcentaje de los menores son pacientes que han sido contacto 

estrecho que en su momento se positivizaron mediante de la sintomatología 

pasaron a ser probables solamente uno de ellos ha sido conformado con un 

test PCR, este número de los casos probables si uno lo mira podría inferir 

que por lo menos el 50% o en este caso 35% fueron pacientes que estaban 

como contacto estrecho haciendo cuarentena y al crecentar síntomas se pasa 

de inmediato a considerar caso positivo sin necesidad de PCR y pasaría a ser 

un caso probable. Los casos confirmados como ha ido evolucionando 

tenemos a la fecha como se ha dado y esto está considerado en la semana 
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epidemiológica este año de la semana 1 a la semana 14-15 en la que estamos 

en este momento si yo me voy más atrás la semana 15 la que estamos 

actualmente el grafico indica como ha ido funcionando la cantidad de casos 

activos aquí hay una pequeña diferencia en cuento a lo que informo y lo que 

está informando el Minsal, el Minsal informa que en la semana número 14 

hubo 151 pacientes como caso activo y nosotros como Concón logramos 

identificar en la semana 12 un pick de 176 paciente como conformados y 

probables dentro de la sumatoria entre los dos que fue probable hace 3 

semana atrás en el cual tuvimos un gran pick en este momento tenemos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso nos llevó a cuarentena  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Claro, ahora aquí las felicitaciones al equipo porque este número está 

identificado nombre, rut e identificados también con datos concretos y con 

la llamada correspondiente y la trazabilidad que difiere los datos que se 

pueden entregar a nivel general eso quiere decir que hay una pesquisa y 

también hay un control al menos que estaba bastante desactivo en el sentido 

de que si bien es cierto uno no quisiera tener número tan altos pero 

trasparentamos en el sentido es que existió en su momento 118 en la semana 

13, 121 que fue la semana pasada y en este momento al día de hoy tenemos 

110 eso quiere decir que ya vamos a la baja. El total de asopado realizado a 

la fecha en Concón tenemos un total de 7.842 los resultados como se han ido 

dando históricamente que podríamos tener un promedio de 33,7 porque  hago 

este hincapié es que yo siempre veo las cosas de la perspectiva positiva más 

que negativa, al día hoy en el Sar del miércoles pasado al día de hoy es decir 

solamente tomando una semana hacia atrás no el total histórico tenemos una 

taza de positividad de un 27,6 que quiere decir eso que prácticamente cada 

tres pacientes 10 pacientes que consultan en el servicio de urgencia son 

pacientes que salen con PCR positivo si bien es cierto uno podría decir que 

3 o de 100 pacientes 30 son positivos, cual es la lectura que puedo entregar 

que las personas están consultando de forma más precoz cuando tienen 

sintomatología y que va y puede ir un poco acorde a la taza de positividad 

que tenemos y al alza de los casos activos pero es una realidad nacional, pero 

yo lo veo que las personas y ciertos usuarios pueda preguntar de forma 

precoz y oportuna y nosotros tengamos también la equivalencia de poder 

tener y pesquisar de forma precoz la positividad. 

De la búsqueda activa esta semana de 100 personas o de 100 PCR realizados 

4 salían positivos mezclándolos dos tenemos un índice de 17,2 acá vemos 

como está la muestra como se ha ido dando en cuanto es la cuenta activa y 
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en cuanto también que es la parte del Cesfam en color azul, acá hay unas 

bajas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Acá no está la medición del domingo  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No esta es solamente la que nosotros hacemos localmente, recordar que el 

domingo y acá paro un momento se hicieron vino nuevamente el tren del tta 

con una cantidad de 372 PCR altísima la cantidad la convocatoria a sido a 

todo lo que gestionaron también todo lo que es la parte comunicacional 

debido a que a pesar de estar en fase 1 en pandemia hasta ese momento 

llevábamos 12 pacientes positivos pero igual es número alto y este viernes 

nuevamente vamos a tener en el mismo lugar que para nosotros si bien es 

cierto no puede tener una mayor de casos positivos pero importante 

identificarlos de forma precoz y oportuna para realizar el aislamiento como 

corresponde de ahí viene la iniciativa del tta que es el testeo, realizar la 

trazabilidad para ubicar rápidamente a los contactos estrechos y aislarlos en 

residencias sanitarias o en su domicilio cuando este caso sea y se esté dando 

de forma clara, los resultados idénticamente los mismos el visor territorial 

donde están ubicados la mayor cantidad de casos positivos este es el sector 

se ubican y donde se convocan mucho más  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Como resultado el sector Rural no se ve tan afectado en ese aspecto entonces  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No el sector Rural no está afecta para nada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es la parte urbana donde hay más movimiento, es donde se ve mucho más  

 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Acá uno podría ver en número cuadrante donde hay más cantidad de casos 

activos presentes en la comuna, el sector donde está el Cesfam hacia la parte 

superior donde se convoca la gran cantidad de casos activos y también ahora 

se está yendo a otros lados de la comuna, pero trasparente bien la 

información está disponible incluso en el visor territorial. 

Hay un documento que se presentó y yo al menos se puede trasparentar que 

demostró la movilidad de las distintas comunas de la Quinta Región que fue 

un estudio que hizo “confuso”… junto con el ministerio y una universidad y 
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Movistar en el cual ellos ven solamente ADI de los teléfonos que apuntan a 

las distintas antenas no los números telefónicos para mantener el anonimato 

por lo tanto cuando una antena se activa una ADI de un teléfono en una 

antena en Concón y esa ADI se muestra en otra antena por ejemplo en Viña 

del Mar o en Valparaíso indica que la persona salió de la comuna y se puede 

ir viendo la movilidad y como se ha ido dando en los distintos días tenemos 

claro que en los fines de semana en cuanto a la movilidad disminuye 

claramente en el azul muestra cómo se mantiene en la comuna como a estado 

la movilidad intercomunal en el periodo siempre se mantiene en una pasa 

fija durante el periodo de cuarentena no ha bajado una movilidad de forma 

clara y exponencial, no ha sido más de un 10 o un 20% y sigue saliendo igual 

las personas fuera de la comuna también con una movilidad que no deja de 

ser importante, la intercomunal se dio mucho más en los meses de verano 

sobre todo en los meses de febrero se pudo haber notado la movilidad 

intercomunal por lo tanto que es lo más importante acá un que ustedes no lo 

crean la movilidad de la fecha de la cuarentena a los meses de diciembre ha 

sido la misma por lo tanto acá uno llama y a pela a la comunidad a que 

realmente nos mantengamos en nuestra casa que salgamos lo justo y 

necesario pero no se demuestra por datos que son realmente objetivos ese es 

el informe en tanto en lo que es el covid  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Voy a agregar algo ahí donde Manuel, si antes quiere consultar alguien por 

este mismo tema porque yo sé que después será el tema de vacunación 

agregar que me consta y a lo ha manifestado en otras oportunidades de la 

labor que están realizando los equipos de salud y también la gente que está 

haciendo las hospitalizaciones en las casas y también la fiscalización de la 

gente de Seguridad Ciudadana nuestra con los profesionales de salud que 

vienen a fiscalizar y están hasta la 1 o 2 de la mañana y eso quiero destacarlo 

porque a sido muy efectivo y están reportando minuto por minuto donde 

están recorriendo y lo que han detectado la cantidad de gente con permisos,  

sea estado revisando los locales comerciales que están trabajando después de 

la hora habido un trabajo y más hablábamos que estuvo presente también el 

almirante el comandante jefe de la primera zona naval en Concón buscando 

estrategias de fiscalización en distintos lugares que es parte de la estrategia 

que están utilizando hoy día y no solo se tiene que pasar por ahí es donde 

menos se detecta por todos saben que los van a controlar entonces están 

haciendo las estrategias en distintos puntos de la comuna que ha sido muy 

efectivo y ahí es donde han logrado ver si hay gente que están sin los 

permisos y yo quiero ahí aprovechar de no solo valorar el trabajo de los 

funcionarios de salud si no la verdad que el trabajo de la Seguridad 

Ciudadana que tienen que hacer turnos extensos para esa hora de la mañana 
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y además la armada que ha estado de forma permanente el almirante y el 

intendente que ha venido varias veces a Concón a ser esta fiscalización  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si con respecto a lo mismo aprovecho sus palabras y transmitir lo mismo por 

parte de la Seremi y de todo el equipo que esta y han valorado bastante el 

apoyo de Seguridad Ciudadana comunal en comparación con otras comunas, 

no son los mismo apoyos o las mismas empatía probablemente quizás es 

mucho más forzosa en algunos casos de la colaboración que tenemos con 

Seremi y las personas de Seguridad Ciudadana así que aprovecho de 

agradecer a cada uno de ellos porque se nota una mística en el sentido de que 

es un trabajo se hace de agrado a pasar de todos los insultos que se puedan 

llevar y los malos ratos, hay lugares que son más porfiados que otros los 

Lilenes, playa Negra son lugares ya simbólicos que las personas andan en un 

lugar sin permiso y sin respetar ningún tipo de normativas. 

 

Vamos a presentar ahora el informe de la campaña de vacunación acá hay 

que decir que tenemos en este momento tres campañas paralelas, si bien es 

cierto la del covid es una sola pero sabemos que tenemos dos dosis que es la 

primera y la segunda por lo tanto se están llevando de forma paralela son 

equipos distintos que están trabajando ahí por lo tanto está claro que es una 

sola vacunación pero básicamente nosotros la consideramos como dos 

campañas y a contar del 5 de abril se nos sumó la campaña de la influenza 

que viene con mayor esfuerzo de parte del funcionario y del equipo y que 

hasta la fecha hemos tenido buenos datos. Como lo hacemos en cuento a la 

cantidad, como se va dando la estadística en este momento en el que informa 

la base de datos del servicio en las primeras dosis administradas tenemos son 

24.662 dosis y las segundas dosis correspondería a 15.937 de eso podríamos 

decir que llevamos ya las primeras dosis administradas un 68,2% lo cual es 

un número bastante importante a nivel comunal logrando que ya los mayores 

de 60 años tengamos una cobertura sobre el 100% y 95,7% llevábamos al 13 

de abril la cobertura ya de los pacientes de 50 y 58 años y el 50% estaríamos 

llegando entre los 40 y los 49 años a sí que las cifras son bastante alentadora 

y pueden haber en ese sentido para lograr nuestra meta que tenemos. 

Las segundas dosis como le decía el total a la fecha un 68,2% de nuestra 

población objetivo-vacunada y que vamos bien. En cuanto a las segundas 

dosis tenemos ya un 44,2% de acuerdo con los registros de salud de Viña del 

Mar-Quillota con dosis administradas logrando que una cobertura de los 

pacientes sobre los 80 años de 126,5% donde está la diferencia lo más 

probable que a lo mejor se fueron a Santiago en lo que uno supone y que ya 

acudieron a las comunas de origen y por eso al menos en estos dos grupos 

etarios 70 y 79 y más 80 y más ya hubiéramos haber logrado la máxima 
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cobertura por el periodo de calendarización, hay que recordar que en este 

momento la primera dosis ya estamos 48 años, 49 años que corresponderían 

a esta semana por lo tanto ya debiéramos esperar que toda esta cantidad de 

población este totalmente inoculada.  

Dato nosotros al día de ayer no están sumadas las del día de hoy llevamos 

55.189 en dosis administradas entre primera y segunda dosis de Sinovac 

tenemos 46.733 dosis administradas y de Pfizer 8.456 eso es como dato 

general en cuanto a lo que es la campaña de vacunación de la influenza acá 

el grafico que está mostrando son datos que se entregan de acuerdo al inicio 

de la campaña en los días que es para el personal de salud inter 

establecimientos o sea es para nosotros campaña oficial que comenzó el 5 de 

abril con la población de adulto mayor, se han ido dando los aumentos 

exponencial cada día este día 10 corresponde al sábado hay que recordar que 

nosotros igual estamos vacunando contra la influenza a las personas que lo 

requieran que tengan problemas objetivos de falta de movilidad pero nos 

hemos llevado la sorpresa que menos el punto que se puso en el estadio 

atlético que permite trasladar las personas a los adultos mayores ya paso la 

primera semana por la comodidad que significaba la vacuna “confuso”.. ya 

el día lunes y el día martes la cantidad de vacunación de la influenza está 

llegando prácticamente a los 300 el día de hoy que eran 585 este dato se sacó 

a la 13:00 de la tarde por lo tanto yo diría que hoy no tengo el dato claro 

deberíamos haber sobrepasado las 1.000 inoculaciones por parte de la 

influenza, esto me pareció importante más que un estudio son datos que 

entrega la unidad de gestión de camas criticas unidad gestión de camas 

criticas la que tiene a nivel nacional la disponibilidad de cada cama existe a 

nivel de la red asistencial y como estas se van movilizando y donde estarían 

ubicadas pero a la vez también esta dato sirve para poder trasparentar como 

se está dando a través de los índices de los distintos grupos etarios y a la vez 

también como se ha ido comportando a través del tiempo y acá hay algo que 

no deja de llamar a la atención por eso se llama la evolución de pacientes 

covid en unidades de cuidados intensivos o por tramos de edad  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se salto de la vacuna al covid de nuevo 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No es que aquí está relacionado con la vacuna don Oscar aquí viene lo bonito, 

lo bonito es que ustedes se dan cuenta que en este color azul claro que no es 

el oscuro son los pacientes mayores de 70 años, pacientes mayores de 70 

años que a la fecha del 3 de diciembre ocupaban el mayor porcentaje de 

ocupación de camas criticas estaban los mayores de 70 años, después seguía 

el color amarillo 69 y así sucesivamente y respetaban los grupos etarios de 
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mayor edad a menor edad, pero que ha ido pasado en el tiempo el efecto de 

la vacuna esta se empezó a mantenerse empezó aumentar entre los 60 y 69 

años pero tuvo una baja si usted se da cuenta en este momento las camas 

criticas están ocupadas en menor porcentaje por pacientes menor de 70 años, 

quienes son el porcentaje que están ocupando más las camas criticas los 

pacientes de 50 y 59 años con un total de 938 camas críticas al día 8 de abril 

y 375 con pacientes mayores de 75 años es decir se podría estar dando y se 

podría haber dado el efecto ya si bien en cierto se van a contagiar pero la 

posibilidad que sea grave que lo mismo que está haciendo la vacuna de la 

influenza no va llevar al que el paciente sea hospitalizado y que utilice una 

de las camas críticas, los pacientes menores de 39 años y los de 40-49 ya con 

el efecto vacaciones febrero y los primero de marzo ya empezó a aumentar 

y se van hacia arriba y los de 60 a 69 que están en el segundo lugar se empieza 

ya a aplanar la curva esperando que en una semana más empiece a disminuir 

pero lo más contento le pone a uno aquí el trabajo que estamos haciendo está 

dando sus frutos eso es lo importante es que los adultos mayores la población 

más vulnerable que es plan número 1 que ocupaban las camas criticas es este 

momento está en el último lugar con el menor índice ocupación asique ahí 

hago una mezcla de informaciones y que se los quise compartir con ustedes 

porque al menos hay esperanza sobre todo los adultos mayores de la 

población más vulnerable en cuanto a los contagios por cualquier tipo de 

virus ya sea covid o la influenza. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Dejamos abiertas las consultas a los señores concejales si quieren pidan la 

palabra señora Liliana  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si alcalde, la concejala Gabriela Orfali, la concejala María José Aguirre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En ese orden por favor 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Don Manuel muy cortito una confusión la vacuna de influenza que está en 

el estadio es solo de influenza o también vacunan de covid? 

¿Es para saber porque la gente me pregunta quiero saber si estadio es solo 

influenza? 
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DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

El estadio es solo influenza, no es de covid solamente influenza esto es 

porque no podemos tener en el mismo punto para nos mezclar para si el 

margen de error se reduce a cero 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Como le paso a la pobre enfermera  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Porque nos podríamos encontrar con una dosis mal administrada o una sobre 

dosis 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Y la iglesia sigue funcionando por covid? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Sigue funcionando por covid. 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

O sea, el covid está en la avanzada, la avanzada rural y la iglesia  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si las tres partes  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Y para la influenza solamente estadio y la parte posterior de la avanzada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le explico concejal ese lugar es donde están los camarines de la carpa, dende 

esta la cocina esa parte se habilito y se dejaron el container para vacunación 

la gente entra por separado fuera de la carpa. 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Como siempre lo felicito por el buen trabajo y buenas respuestas cuando lo 

llamo para preguntarle alguna pregunta. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal María José Aguirre  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias presidente, Manuel como siempre la labor suya de Carlos y el equipo 

y de Seguridad Ciudadana y también por la amabilidad que atienden, yo 
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intento enviarle algunos mensajes de apoyo ahí y espero que sean muy bien 

acogidos así que gracias por todo eso. 

¿Mi pregunta más bien va hacia a usted alcalde saber si en la reunión con el 

intendente los alcaldes pidieron alguna medida que no se esté tomando o 

viene algo diferente a hasta lo que está haciendo ya que por general no se 

ven tantos progresos y se mantiene la preocupación general de la población? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo creo que todo se centró concejal lo que dije al comienzo  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Pero más allá de la ayuda económica y de cajas que obviamente es 

importante medidas para intentar parar el tema de contagios  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En el fondo lo que se planteó que tiene que ver con eso no es por el tema de 

las cajas sino lo que se está pidiendo es ayuda para aumentar la capacidad de 

testeo, la capacidad de fiscalizaciones de trazabilidad y la posibilidad de 

tener más profesionales para poder avanzar más rápido en este proceso. En 

general se están pidiendo lo recursos no es para ayuda social a eso me refiero, 

se está pidiendo ayuda para complementar y reforzar los equipos de salud 

para haya va  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Recursos humanos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Claro, recursos plata van a poder contratar recursos humanos, más gente y 

en este momento nosotros tuvimos una reunión a nivel nacional con los 

alcaldes con el ministro de salud, el ministro del interior y la subdere donde 

se está pidiendo esta tercera versión de los fondos covid pero que dejan a 

disposición para los alcaldes y nosotros hemos podido entregarles a salud y 

en e fondo están planteando como estrategia es potenciar a los equipos más 

aun de la atención primaria esa es la estrategia que están haciendo, es decir 

para ayudar el proceso porque todo lo que se está haciendo en el tema de 

vacunación, de seguimiento, de fiscalizaciones no hay mucha novedades y 

normalmente se está haciendo pero los municipios están pidiendo eso 

potenciar esa área porque hay agotamiento, hay muchas licencias y necesitan 

reforzar acción  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias alcalde. 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien secretaria municipal  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La señora Adriana Marinetti estaba pidiendo la palabra 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señora Adriana tiene la palabra 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo la verdad que las felicitaciones por su puesto pero yo quiero dejar 

también super en claro que no se a dejado de atender a los otros pacientes en 

sus consultas, el covid esto es súper importante pero también la salud de las 

personas y eso yo quiero aplaudirlo alcalde que siga atendiendo las consultas, 

exámenes de sangre, psicólogo, etc. porque eso no se puede dejar de lado yo 

se que es importantes esto de la pandemia, yo creo que todos estamos todos 

cansado de escuchar tanto de la pandemia y que la gente no pone nada en su 

lugar si no hace lo que quiere y tiene mal comportamiento además acá en 

Concón nos hemos dado la gran sorpresa que en este último tiempo hemos 

tenido más contagiados por el mal comportamiento de las personas que no 

se cuidan pero yo creo también que eso es importante decir, y decir a Manuel 

y a todos los profesionales que sigan atendiendo de forma normal a los 

pacientes porque eso también le da seguridad a las personas que tienen su 

remedio, sus exámenes de sangre, orina, etc. eso no más alcalde nada mas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal y yo agregaría ahí también la estrategia que a tomado el 

equipo de no solo mantener el Sar las 24 horas como ha estado funcionando 

sino que además muy bien lo dice usted no se a dejado de atender pero 

además hubo una estrategia que sin duda yo acogí y valoro porque además 

se hizo una reestructuración del edificio de tal manera que entráramos 

algunos por un lado salieran por el otro, se abrieron otras puertas se generó 

todo un tema para evitar justamente o sea primero mantener la atención y 

segundo evitar tener mucha gente con posibilidades de contagiarse así que 

también es buena estrategia le dije a don Manuel que le apoyamos en 

términos que se abriera más puertas y se generaron y todo esto a sido 

favorable para seguir con la atención   

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Además de sir en el bienestar de abrir más puertas también es buena para los 

flujos de aire y la aireación que debe tener en Cesfam, está dando una muy 

buena atención el Cesfam de Concón y eso no hay que olvidarlo la atención 
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es muy buena y la gente del adulto mayor está muy conforme a sus casas y 

en general sus usuarios hablan muy bien del consultorio  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Agradecido, don Oscar solamente quitarle unos 5 minutos que redondeando 

de que dentro de lo que es la parte covid y eso se me olvido comentarlo no 

era como para el informe es que la Seremi a contar ya vamos a empezar a 

ver todo lo que es la trazabilidad y mandan a la atención primaria y hacer 

mucho más a ser más la visita domiciliaria nosotros igual como equipo no 

vamos a dejar de hacer la trazabilidad a pesar que igual la Seremi la va a 

llevar porque para nosotros es importante tener ese dato y va ser 

complementario decir que a dado muy buen resultado también lo que es las 

visitas de los pacientes más complicados lo que intentamos durante este mes 

y lo otro es comentar que también que ya estamos dentro de los 

establecimiento ya están calificados por el famoso  las unidades de 

observación prolongada que nos permitiría al menos mientras se gestiona las 

camas críticas y podamos mantener estabilizados los pacientes covid acá y 

nos van a dar prioridad también en el traslado y así y que los pacientes no 

tengan una larga estadía en la espera de una cama crítica y nos puedan hacer 

el traslado como corresponde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Manuel, se me olvido algo concejal María José que preguntaba 

por la reunión que se planteó que se inició entiendo como una política a nivel 

nacional creo que en la región solo algunas comunas están partiendo y 

esperamos ser parte de ese recorrido que es muy parecido al asopado que se 

está haciendo don Manuel el examen de antígeno pario en nuestra región 

Quillota creo que dos comunas más entonces estamos también  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Nosotros ya vamos a empezar de echo nos van a llegar los equipos la 

capacitación y vamos a empezar a ser la prueba del antígeno  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero no lo han formalizado entonces esa es otra estrategia que se está usando 

que va a cubrir nuestra zona y creo que en media hora esta  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Para dejarlo en claro esto no va dejar las PCR es decir las PCR se van a seguir 

haciendo igual cual es la intención del antígeno que cuando tengo un paciente 

complicado que por ejemplo no tiene red de apoyo que el paciente yo sé que 

no va a tener un buen cuidado yo al hacerle inmediato el antígeno si el 
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paciente sale positivo puedo gestionar en el establecimiento desde el Sar la 

residencia sanitaria y no lo dejo libre, y lo dejo porque, porque ese paciente 

a la espera de la PCR me significan dos días dando vuelta por la comuna con 

el riesgo de contagio y también lo mismo pos morten que de repente fallecen 

en el servicio de urgencia y que así la historia natural de las enfermedades lo 

dicen muchas veces requerimos rápidamente saber si el paciente falleció o 

no falleció de covid y eso también nos va a ayudar dos cosas 1 para saber la 

trazabilidad de la familia por un lado y también la protección del equipo que 

realizo esa reanimación que en muchas veces realizamos la reanimación a 

penas de tomar todos los cuidados pero quedan inseguridades de saber si 

falleció el paciente o si era asociado al covid, por lo tanto Concón también 

por toda la gestión del director Muñoz también verdad nos a dado respaldo 

por parte del servicio como el Minsal considerarnos como comuna que de 

partida en este caso de antígeno 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Yo me acuerdo hace un tiempo yo pregunte por este examen y no fue muy 

bien evaluado, que porcentaje de efectividad tiene el antígeno, entiendo la 

función a la que apunta, pero tiene un porcentaje de afectividad o no 

realmente    

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No es lo mismo que el test rápido, es otro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es nuevo esta ahora 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No es la muestra sanguínea de echo también es un asopado, pero un poco 

más fino 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pero es más rápido el resultado 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

La diferencia del otro que era con gotas de sangre que veía si yo tenía o no, 

ahora en los criterios también a las personas que se le va a ser el antígeno 

tiene que ser personas sintomáticas tiene que estar con síntomas no sirve para 

búsqueda activa como lo que se pretendía antes con la prueba del antígeno 

en personas asintomáticas esto es para las personas que están con síntomas 

que yo de acuerdo a una situación puntual, de acuerdo a un algoritmo 

necesito saber de forma urgente saber si esa persona tiene o no tiene covid 
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positivo o no es positivo, ahora la pregunta es tiene una alta sensibilidad si, 

la sensibilidad sobre el 95% y la especificidad también de los exámenes 

buenos por lo tanto la anta sensibilidad, especificidad tiene el examen lo hace 

un examen validado para una pesquisa rápida en cuanto al diagnóstico de 

covid los pacientes pero es con asopado a la diferencia del otro test rápido 

de antígeno lo que pasa que la otra prueba no cumplía “confuso”..  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Alcalde cortito, y ese test donde se puede tomar y si está abierto para toda 

gente, cuando llegue…. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es que todavía como decía como estrategia a nivel nacional partido en 

algunas comunas del país y acá en la región partió Quillota y creo que hay 

otro o dos comunas que partían hoy y no me acuerdo el nombre, pero a la 

larga van a entrar en todas ahí nosotros empezamos a difundir, pero ahora 

todavía no está en nuestra área  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Desde el punto de vista clínico la idea es para dejarla clara la persona que 

vaya a consultar al servicio de urgencia con síntomas compatibles de covid 

el medico de acuerdo a su sensación clínica y ala parte también social y 

epidemiológica que tenga va a decidir qué es lo que hago, le hago el test 

rápido o le hago la PCR, si es una persona que yo sé que va poder realizar de 

inmediato un aislamiento le voy a ser la PCR y si es una persona que no va 

poder hacer un aislamiento o esta complicado su cuadro clínico se le va ser 

el examen 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a esperar la estrategia porque eso está recién planteándose así que 

cuando llegue acá se explaya más largo para no atrasar más la reunión. 

Muy bien gracias don Manuel  

 

Señores concejales vamos a continuar de inmediato secretaria municipal 

Pronunciamiento autorización cambio de destino de subvención de 

seguridad pública, solicitado por junta de vecinos población RPC III 

 

Como ustedes recordaran a ellos les entregamos una subvención ellos habían 

postulado cámaras de televigilancia y están solicitando que cambiemos el 

uso para alarmas comunitarias que ellos habían solicitado en su época y 

cuando nosotros les entregamos la subvención se les entrego para las 
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cámaras, pero después están pidiendo para que sea para las alarmas 

comunitarias cambio de subvención  

Concejal Carvajal 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Alcalde estaba viendo el tema del cambio yo no tengo ningún problema si 

en el fondo así la junta de vecino así lo requiere solo para que tengan ojo 

porque estaba viendo la documentación que presentan y en las cotizaciones 

que tienen ellos en las alarmas las dos cotizaciones son bastantes diferentes 

una es $2.967.000 pesos y la otra es de $4 millones y son del año 2019 

entonces yo no sé si ellos tiene una cotización actual por la situación actual 

“confuso”.. les sirve poder hacer el cambio y lo que esperan porque yo no sé 

si hoy día los precios están acordes a lo que ellos presentan y me genero esa 

duda con esas dos cotizaciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si tiene razón concejal de todas maneras lo que pasa que nosotros les 

entregamos un monto y ellos en el caso de las cámaras me imagino que 

optaran por un mayor o menor cantidad de cámaras de acuerdo al monto, 

pero claro si efectivamente como tenía antigüedad tenía un valor distinto  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Si solamente hacer la precisión después la justa de vecinos podrá y ver los 

fondos y ver que hacen  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Para la tranquilidad señor concejal son meramente referenciales concejal 

nosotros le entregamos el máximo del aporte que había ese minuto y ellos 

pueden suplementarlo con aporten propios si quieren la más cara y si no hasta 

donde lleguen  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Con la plata y la cantidad de alarmas  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Ellos deben tener el cambio que la rendición no se la vamos a aceptar y viene 

por otra cosa 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señores concejales pedimos el cambio de destino de la subvención de 

Seguridad Publica de los vecinos RPC III 

Por la aprobación en votación  
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SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba acuerdo N°76 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pronunciamiento autorización otorgamiento patente denominada expendio 

de cerveza o sidra a don juan bautista Vásquez Ossès, local comercial 

ubicado en avenida volcán lacar n°96. 

La directora de finanzas señora Evelyn Arias tiene la palabra para que pueda 

dar a conocer esta petición 

 

DIRECTORA SRA. EVELYN ARIAS 

Buenas tardes esta es una patente de cerveza donde se presenta toda la 

documentación correspondiente a lo que se le pide para esto mencionar que 

ellos anteriormente tienen una patente mef venta de alimentos en comercio 

especializado y ventas al por menor de ventas de frutas y verduras esta es 

una patente para complementar esa patente comercial, tiene la opinión de la 

junta de vecinos que es desfavorable, pero todos saben que no es algo 

vinculante  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Importante que es una patente limitada…General, “confuso hablando todos 

juntos”.. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se los aclaro se las leo por si no la tienen a la mano estimados vecinos está 

dirigida a Juan Vásquez objeto de dar respuesta a la consulta a petición de la 

directiva de la junta de vecinos 148 Villa Concón II con autorización de 

partes todo esto para que su usted en su negocio pueda vender bebidas 

alcohólicas y en este caso cervezas en este caso la respuesta que le dimos no 

era factible ya que años atrás se tomó decisión de no otorgar ningún 

certificado de esta índole a nadie en nuestra población para esos fines razón 

vimos las altas alcoholización y drogadicción de nuestro sector en nuestra 

comuna de esta forma de revertir esta medida es llevarla a este caso a una 

reunión de asamblea y que esta decida y esperamos que esta información sea 

de su satisfacción y puedan ver en rentas en nuestra comuna alguna solución 

para ustedes. 

Tiene razón la directora no son vinculantes, pero es importante escuchar a 

los dirigentes en ese aspecto  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Pero en la carta la hemos escuchado 
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Claro a eso me refería que hay que poner atención porque pocas veces nos 

viene una carta que los vecinos están desacuerdo yo quiero reconocer no la 

había visto creo que voy a dar mi opinión porque no conozco el caso y al 

contribuyente y que está pidiendo, además  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Lleva 8 años con su negocio  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Independente a eso lo que dice la junta de vecinos no es menor, hoy día no 

se pueden reunir la asamblea tiene la posibilidad de hacerlo para tomar esa 

decisión entonces entiendo que podrían llamar a una asamblea virtual hoy 

día señora Liliana 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde si bien ellos no tienen considerado en los estatutos las asambleas 

virtuales ellos pueden de algún modo hacer circular vía correo un tipo de 

encuesta pero yo quiero que quede claro cuando la norma establece que se 

manifiesten las juntas de vecinos como las funciones que tiene el directorio 

esta la que es representar a sus socios generalmente estos son sin la consulta 

de la asamblea está dentro de las facultades del directorio como representante 

de la organización y ellos siempre lo han entendido sin ese requisito previo 

eso para que les quede un más o menos claro no era requisito la consulta a la 

asamblea general, ahora lo que da a entender la carta es que ellos ya tienen 

ya un acuerdo que lo incorporaron a su organización donde la asamblea les 

mandato que no se iban a seguir otorgando y que no se iban a otorgar ese 

tipo de opinión favorable, si la entregan desfavorable y ahí exponen porque 

desfavorable a su sector, si bien es cierto no es vinculante para el concejo no 

es menos cierto también es congruencia si la usan como fundamento para 

algún rechazo bien usado esta. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si claro señores concejales quiero si hay opiniones al respecto las 

escuchamos y yo quiero confesar que no había visto la carta  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo que sí es importante tener claro que por muy mef que sea la patente que 

tiene en la actualidad el contribuyente al tener un espermio de cerveza tiene 

que separar totalmente y aislar el sector donde va a estar el alcohol la cerveza 

en realidad 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si alguna opinión señores concejales concejal Marinetti y concejal Carvajal 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde yo considero que no se le debería otorgar el permiso porque es 

importante que las juntas de vecinos durante tantos años se les haya dado esa 

facultad q sea vinculante lo que sea, pero en una mef yo creo que habría que 

pensarlo, es una mef no es un emporio  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Nosotros tenemos muchas patentes de alcoholes mef seria discriminar  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Los vecinos por algo existen esto que se le pregunta a los vecinos y a la junta 

de vecinos entonces quiere decir que todos estos años para atrás yo considero 

que debe ser un poco vinculante la opinión de la junta de vecinos de verdad 

yo trabaje tantos años en la junta de vecinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Carvajal 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Yo quiero sumarme a lo que decía Adriana yo fui dirigentes vecinales y en 

su momento nos tocó harto la consulta si queríamos o no queríamos patentes 

de alcoholes en los sectores no obstante me imagino que esta con la 

personalidad jurídica al día y la persona que emita la carta esta con todas las 

facultades legales para poder representar a la comunidad señora María 

Liliana o no 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si, algo bien importante para que no quede en el aire ustedes son soberanos 

de aprobar o rechazar, pero si es importante el fundamento que se use y hacer 

el alcance para proteger el fundamento que no sea de carácter discriminatorio  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Estimados concejales les voy a pedir lo siguiente para analizar este tema que 

yo acabo de confesar que no había visto esta carta y que me autoricen a 

retirarlo para analizar y conversar con el dirigente y ver realmente con el 

contribuyente y probablemente esta esperanzado de esta patente  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Con eso quería terminar yo alcalde quería pedirle eso 
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Concejal Ortiz 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Alcalde yo considero que el contribuyente en tiempos tan difíciles como los 

que estamos viviendo está obstando a una patente que no es una patente de 

una botillería o un depósito ninguna de gran envergadura de negocio por lo 

tanto él lo que está pidiendo es tratar de aumentar sus ventas para salir de 

este momento complicado para los comerciantes yo no creo que debiéramos 

parar esto, deberíamos rápidamente poder conversar con él y darle el victo 

bueno para que pueda continuar y la ley se lo permite y no debemos ser 

nosotros que impidan que nuestros comerciantes puedan ejercer sus negocios 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo comparto eso concejal de todas maneras, pero yo les pido en atención a 

esta situación yo reconozco que no me había dado cuenta de la carta esperar 

una semana y retirarla ahora y verla y hacer este análisis y la próxima semana 

y después concejo soberano debe votar o no votar esta patente. Dar un tiempo 

por lo menos en el caso mío para sensibilizar esta opinión principalmente 

respetando la oportunidad que están buscando los comerciantes, pero 

también respetando las opiniones de los dirigentes y para no dejarlos en una 

situación incómoda a ustedes también yo les pido que lo saquemos y lo 

traigan la próxima semana con todos los antecedentes mucho más claro  

Concejal estaba pidiendo la palabra 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Alcalde yo bueno el punto de retirarlo porque creo que igualmente hay que 

tener cuidado con el tema de la discriminación porque el cumple con el tema 

legal pero también los vecinos y junta de vecinos que tienen representación 

y tienen que levantar lo voz y tal vez ellos se pusieron de acuerdo y que 

tienen que respetar entonces yo creo que es importante hoy día en pandemia 

tal vez eso se acordó hace tres años dos años, cuáles son los numero que ellos 

tienen, cuáles son los números cuantitativos que esta banda ancha de 

alcoholismo de drogadicción como para alzar sus argumentos yo creo que es 

importante que si usted puede conversar con las partes para poder tener más 

claridad porque yo creo que es la primera vez que yo escucho una carta que 

escucho estando como concejal en este periodo que diga que no 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si habido otras experiencias que paso por el concejo me recuerdo, pero claro 

“confuso”.. 
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Yo por eso señores concejales vuelvo a reconocer y para hoy día no colocarlo 

y no estoy hablando para rechazarla estoy pidiendo solo para sacarla y darnos 

este tiempo prudente que lo vamos a traer igual y tomar la decisión, pero 

simplemente porque me sorprendió la carta no la había visto e independiente 

hay que ver las dos partes por eso es importante conversar con el dirigente y 

eso lo vamos a ser nosotros y esperamos traerlo 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Un detalle no menor para tener presente sería bueno Evelyn que tú también 

lo adjuntara a los concejales para el análisis que en ese sector hay otras 

patentes de alcoholes y que todos los años cuando ustedes la renuevan traen 

el mismo documento de la junta de vecinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Importante ese tema exactamente es un tema no menor  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

De ese sector y las que renovaron en junio del año pasado y las que han 

renovado durante todos estos años de ese sector de la misma junta de vecinos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No sé qué tanta cantidad hay en ese sector patentes, por eso es bueno lo que 

dice la señora María Liliana hacer ese levantamiento y nos permite hacer eso 

también  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¡Esta es una casa particular!  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si pero tiene razón la secretaria municipal  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Por eso le digo que es una mef  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Puede haber patentes en el mismo sector  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No se olviden que la avenida Borgoño está lleno de mef y no se olviden que 

últimamente tenemos más patentes de mef que locales comerciales 

propiamente tal  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por eso la idea señores concejales lo voy a pedir que lo retiremos del punto 

de tabla no para rechazarlo y traerlo si no para el análisis correspondiente  

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Acuerdo N°77 se retira el punto de la tabla  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pronunciamiento autorización suscripción de contrato por un año de servicio 

de “mantención y reparación de vehículos municipales”, en virtud de lo 

requerido en artículo 65 letra j, ley 18.695. 

 

Le dejamos a la directora de la Dimao de la explicación  

 

DIRECTORA SRA. CAROLINA COLOMA 

Gracias alcalde aprovecho saludarlos buenas tardes a todos para comenzar 

alcalde me gustaría me gustaría contar un poco de que se trata esta licitación 

informarles a través del decreto alcaldicio N°2341 del 7 de diciembre se 

autorizó el llamado a licitación pública del servicio de contratación de 

mantención y reparación de los vehículos municipales en el detalle de 

apertura hubo un solo oferente y a partir de la revisión de los antecedentes 

esta oferta que la única que recibimos se rechazó porque, porque en vista de 

la revisión de lo publicado por ellos se observó que ciertos formularios que 

tiene que ver con la parte del servicio preventivo y correctivo que se debe 

entregar a los vehículos municipales la oferta de ellos sobre pasaba al 

presupuesto municipal y también lo que estaba estipulado en las bases, por 

lo tanto a partir de ello y por ser una contratación superior a los 500 utm 

requiere ser aprobada por el concejo municipal el contrato directo 

indispensable o de un año de acuerdo a lo que establece el artículo 10 numero 

7 letra L del reglamento de compras públicas ley 19.886 se refiere que 

habiendo realizado una licitación pública previa para el suministro de bienes 

y servicios no se recibieron ofertas o estas resultaron inadmisibles por no 

adjuntarse a los requisitos esenciales establecidos en las bases y la 

contratación es indispensable para el organismo, porque es indispensable la 

contratación todos bien sabemos lo que estamos viviendo con la pandemia y 

la oficina de movilización municipal a sido fundamental a lo que se refiere a 

la pandemia es indispensable en el sentido de que de todo el desempeño de 

las labores de apoyo que se le está dando a las direcciones municipales, todas 

las acciones de un buen servicio y dar cumplimiento a todos los 

requerimientos que presta a las diferentes áreas municipales por ejemplo el 

área social, la repartición de cajas de mercadería, la salud y así etc. la 
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mantención referida tiene que ser a los 20 vehículos municipales para ello y 

esperando así sea el pronunciamiento  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejales tiene la palabra el concejal Ortiz, la señora Adriana, concejal 

Valdovinos después la concejal María José Aguirre en ese orden por favor 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Alcalde en la mantención de los vehículos los últimos años ha sido con una 

empresa que está en Placilla creo no estoy seguro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tengo entendido que si 

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Si 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Yo esperaría que ojalá si hubiera otra empresa mas cercana a la comuna ojalá 

un taller mecánico en la comuna que nos pudiera vernos los vehículos porque 

es totalmente incómodo para el servicio que otorgamos nosotros como 

municipio tener que estar llevando lo vehículos a Placilla y después a Concón 

para la reparación, entonces ojalá pudiese verse ese punto y que los vehículos 

no tengan que ir tan lejos para poder hacerles su mantención eso señor 

alcalde 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto gracias concejal, concejal Adriana Marinetti 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¿Yo quisiera hacer una pregunta que no me acordaba siempre tiene que ser 

por un año no existe contratos por dos años y que sea más atractivo por ser 

para una empresa? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

O sea, puede ser por tres o cuatro años, pero en este caso se está planteando 

para que las nuevas autoridades tengan la oportunidad más cercana de tener 

una nueva licitación y todo lo demás  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¿Ya, pero podría haber sido más años? 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Podría haber sido más años exactamente  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Y eso no le quitara el atractivo para que estas empresas participen en esto, 

porque por un año poner todo a disposición mover cosas quizá eso no sea 

atractivo porque no es lo mismo tres años un contrato  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es que es mantención y que me imagino yo que las empresas se la jugaran 

para más adelante me imagino, pero si en realidad puede ser más años, pero 

en este caso estamos proponiendo un año y que no sea por menos porque ahí 

sí que es menos atractivo, pero no más para que las nuevas autoridades 

puedan hacer una nueva licitación  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Van a tener harta pega las nuevas autoridades alcalde, tienen que hacer hartas 

licitaciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A nosotros nos ha tocado, pero es más sano también si verdad  

Concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Gracias, señor presidente bueno yo también a apoyo lo que dice el concejal 

Marcial Ortiz en cuento a que las mantenciones podrían hacerse en la 

comuna, pero también entiendo que la gente de Concón no está inscrito para 

poder postular y a lo mejor poder orientarlos por este año a lo mejor y las 

autoridades que vengan poder invitar a varios de los que tienen taller en la 

comuna y poder explicarles como poder participar y ser ellos los gestores de 

ser parte de esta mantención porque tenemos buenos mecánicos en la 

comuna y que podrían optar a este veneficio que también nos convendría a 

nosotros porque tendríamos la obra de mano a minutos y no en Placilla una 

empresa grande la conozco y tiene muchas empresas que ellos atienden por 

lo tanto la presión no es tanto para la municipalidad de Concón. Ahora me 

gustaría saber cuánto y como se paga esto o lo que se va a aprobar ahora la 

cantidad de dinero es por mantención, por vehículo, o según el vehículo que 

vaya atendiéndose se va cobrando es así, o específicamente el total lo que se 

le adjudica a esa empresa 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿directora? 
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DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Hola concejal buenas tardes, por lo general lo que se realiza en la mantención 

municipal es que es la mantención una vez al año entonces la idea es que se 

puedan reunir todos los vehículos para que puedan hacer la mantención lo 

más rápido posible y estén todos dispuestos para trabajar al momento  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

¿Ya y en que consiste esa mantención? 

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Mire hay dos tipos de mantenciones 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Las preventivas y las correctivas 

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Tal como dice la secretaria municipal tenemos la preventiva y la correctiva 

por ejemplo lo que tiene que ver con el correctivo tiene que ver con el cambio 

de aceite, el cambio de filtro de aire, cambio de filtro de bencina, cambio de 

aceite de caja, el cambio de aceite hidráulico, el balance 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Carolina la preventiva va a depender del kilometraje de cada uno de los 

vehículos, por ende, dependiendo del kilometraje tiene un valor concejal al 

respecto es como los nuestros  

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

No si estoy clarísimo en es quisiera tener después un desglose de cada 

mantención preventiva de cada vehículo para después ir sacando cálculos  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Esos tienen la bitácora y la hoja de vida de cada vehículo ahí es fácil Carolina 

y pueden sacarlo  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Eso no más señor presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal María José Aguirre había pedido la palabra 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Si gracias, se puede saber porque no hay más oferentes me imagino que es 

difícil dar una respuesta o alguna hipo tesis porque no los hubo habiendo 
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tanta falta de trabajo es muy baja la oferta realmente y me sumo a que se 

pueda considerar abrir una posibilidad a los talleres locales me imagino que 

tiene que seguir algunas normas pero sería bueno considerarlo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¡Carolina! 

 

DIRECTORA SRTA. CAROLINA COLOMA 

Si es una pregunta difícil porque en realidad que no sabría decirle por qué 

las empresas no ofertaron en este contrato, tiene que ver yo creo con la 

disponibilidad y como era a un año entonces tal vez como dijo la señora 

Adriana Marinetti quizá no es atractivo un año, pero no sabría darle una 

respuesta concreta concisa 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

O sea, la oferta es baja 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Carolina, una de las cosas importantes y que ocurre a nivel de todo Chile con 

las mantenciones de los vehículos son muy pocas atractivas concejal porque 

la mano de obra usted cuando lleva un vehículo mantención si se fijan en su 

factura la mano de obra es la más cara y en estos contratos con la 

municipalidad están como limitados los talleres por ese por ende no les 

parece atractivo es muy común cuando uno revisa el mercado público que 

estas propuestas quedan desiertas generalmente por lo mismo y por lo otro 

cuando los municipios van renovando los vehículos nosotros quedamos ya 

con los talleres que son de la marca porque acuérdense que si nos salimos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por un tiempo 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Por un tiempo dos años de la marca vamos a perder las garantías entonces 

ellos saben que si bien licitamos por un monto determinado casi nunca 

cumplimos con el monto, porque, porque lógicamente no son tan 

convenientes para ellos las mantenciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bueno señores concejales vamos a llevar a votación el Pronunciamiento 

autorización suscripción de contrato por un año de servicio de “mantención 

y reparación de vehículos municipales”, en virtud de lo requerido en artículo 

65 letra J, LEY 18.695 por un año  
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Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo N°78 se aprueba 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Qué pasa si no hay oferente, trato directo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Este es trato directo 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si hay uno va para trato directo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si eso se debiese explicar que sería para trato directo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si si eso es  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo que pasa que el concejo no aprueba el trato directo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

No sí, pero igual saber cómo información  

SECRETARIA MUNICIPAL 

Y el próximo concejo es la obligación nuestra de traer todo lo que hemos 

adjudicado esta semana y los hacia tras de acuerdo con el articulo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretaria municipal lo siguiente es Pronunciamiento autorización contrato 

“adquisición cajas de mercadería en cartón resistente”, en virtud de lo 

requerido en artículo 65 letra j, ley 18.695 

Secretaria municipal esto lo explica entiendo la directora de Secplac que está 

llevando la licitación y también nos acompaña la directora de Dideco 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Alcalde esta es una licitación pública por un marco presupuestario total de 

$35 millones de pesos esta licitación se lleva a cabo dado la condición de 

cuarentena y la pandemia que en el fondo se volvió a reactivar y por lo tanto 

se tomó la determinación poder licitar nuevamente cajas de mercadería dada 

las mismas condiciones que hemos licitado desde el año 2020 las cajas de 
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mercadería estas son cajas de mercadería solo de víveres que tiene un marco 

presupuestario como le comentaba de $35 millones de pesos el sistema de 

evaluación es lo que han consultado los concejales durante las presentaciones 

de esta licitación es el mismo que el anterior es decir que el criterio de 

evaluación tiene que ver directamente con el valor que se oferta la caja por 

lo tanto a menor valor de la caja mayor cantidad de cajas va poder adquirir 

el municipio  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Y que base tiene la caja que tiene que llevar obligadamente y que no pueden 

sacar  

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Si yo los acompañe junto con la ficha el decreto de licitación en el cual 

contiene todo el producto que contiene la caja, la caja tiene 1 litro de leche, 

1 litro de aceite, un kilo de arroz, sopas de sobres, 1 kilo de harina yo se los 

acompañe para ustedes  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Estaban en el contrato 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Y todo lo que contiene la caja, además  

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

Esta en el formulario N°5 y en el N°6 los dos anexos  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Una sopa es poquito para el mes, muy poco como para pensar es como que 

se quizá acercar con la sopa habría que poder un poquito más 1 es muy poco 

y los fideos son de 400 grs o sea estoy pensando como dueña de casa con dos 

paquetes se te va  

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

Son 4 paquetes de fideos, 2 paquetes de fideos tallarines  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alejandra, no se presentó y por la grabación no queda estipulado quien está 

hablando 
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DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

Alejandra Walter directora de Desarrollo Comunitario según el anexo N°5 

están todas las especificaciones y según lo que consultaba la concejal Orfali 

son 4 paquetes de fideos lo que pasa que unos son tallarines y el otro es tipo 

corbata o espirales de 400 grs cada uno  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Tienes razón si 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Valdovinos estaba pidiendo la palabra  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Si señor presidente bueno yo estaba revisando y justo y el valor de esto sale 

alrededor de $26.500 pesos que es para comprar unas 1.200 o 1.300 cajas 

pero quería ver la posibilidad señor presidente ya que estamos en pandemia 

esta bien que estemos entregando mercadería pero también la gente necesita 

artículos de aseo, poder incluir detergente, jabón líquido, papel higiénico 

algunas de estas cosas que podrían con estos $35 millones de pesos poderlos 

incluir no se si es posible o no pero considero que 1 es demasiado poco al 

menos lo que lleva que según 1 sopa en sobre es como una burla echar una 

sopa en sobre para una familia debería haber mínimo unas 5 sobres lo 

mínimo que le llegue a una familia de 5 o 6 personas con 1 sobre van a poder 

comer un día y van a quedar mirando los otros días del mes, entonces creo 

que estamos realmente siendo muy injusto con lo que es la entrega de 

mercadería siendo que yo creo que podríamos hacer alguna modificación o 

entregar un poco más señor presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Soledad? 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Si concejal nosotros efectivamente en algún momento entregamos cajas de 

mercadería con artículos de aseo, lamentablemente concejales la pandemia 

ha ido incrementando la cantidad de cesantía es algo mayor y evidente y la 

cantidad de cajas que hemos tenido que entregar yo creo que se ha 

quintuplicado o quizá es poco decir que se quintuplico de la partida de cajas 

que se entregó y la que estamos entregando hoy entonces se priorizo la 

alimentación y por ese motivo nosotros priorizamos mayor cantidad de cajas 

de alimento para poder abarcar muchos más familias por cada día hay más 

mucho más familias que están cesantes, si nosotros incorporamos como 

usted indica los artículos de aseo y que ojala lo pudiéramos hacer nosotros 
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tendríamos menos cantidad de gente en entregarles nosotros 1.000 cajas las 

entregamos tranquilamente en una semana y hoy nuevamente estamos con 

un mayor requerimiento efectivamente en enero y febrero el requerimiento 

no fue el intenso que hubo el año pasado cuando estábamos en el pick pero 

hoy nuevamente estamos en un requerimiento mayor ese es el motivo la 

priorización de las cajas de alimento esta de la cantidad de gente que hay que 

entregar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De todas maneras, concejal yo entiendo la preocupación yo creo que esta no 

va a ser la primera vez que estemos comprando de nuevo y lo más probable 

que si esto sigue tengamos que volver a inyectar recursos para volver a 

comprar mercadería y en general si uno lo ve, pero no sabe cuál es la 

explicación del tema de la sopa, no sé si la Alejandra que es la que está en el 

departamento social normalmente entregando estas cajas  

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

No lo que se modifico es que se aumentaron los fideos y el arroz fue en 

embace a solicitudes de los mismos usuarios que cuando entregamos la caja 

inicial antes que ocurriera la pandemia por eso se priorizaron esos la verdad 

y también el jurel también se han mantenido siempre 1 y la sopa y si los 

fideos y el arroz en términos nutricionales son más importantes antes que 

una sopa 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Habría que ver con los ingresos que hubo con las patentes ahí habría, pero 

no fue tanto pero ahí por lo menos tenemos una gran cantidad de dinero que 

ingreso y aparte del 35 o 37% que se va de la municipalidad y usted podría 

a ver un ajuste para comprar más mercadería por favor 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A eso me refería concejal que es la primera que estamos inyectando 

adicionalmente así que lo más probable que vamos a tener que hacer otra 

más y así como va esta es la de inmediato yo pienso que vamos en un tiempo 

más muy corto vamos a tener que hacer otra licitación así que así lo veo yo 

porque de cómo está la situación no se ve una salida muy rápida para esto, 

lo importante era hacerla y reforzarla para así no quedemos cortos hoy día y 

así planificar bien una mayor cantidad  

Concejal Orfali 
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CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Gracias alcalde, lo que le quiero preguntar porque a Soledad porque fíjese 

que las cajas son muy buenas las he visto y el embace es muy bueno pero la 

mayoría de la gente y muchas veces me ha tocado y lo he hablado les pesa 

no se la pueden llevar las trasladan y estás cajas quedan ahí a pocos metros  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Las votan en la plaza 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

En la sala de concejo quedan botadas, o sea son muy buenas cajas entonces 

se invierte porque aquí porque si no fuera al super mercado estas cajas saldría 

más barata pero esto sale más caro por el hecho por el empaque, por la caja 

y porque yo agradezco que el criterio se mantenga a menor valor de la caja 

mayor puntaje va a tener la licitación la empresa para tener y poder comprar 

mayor cantidad de cajas, pero no sé a pensando en cambiar el empaque caja 

en empaque bolsa, un empaque bolsa de estas de papel que pudieran tratar y 

que le sea más fácil a la gente para trasladarse  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Buena yo la verdad que yo no había tomado asunto a eso, pero si 

efectivamente que dice el concejal Valdovinos que yo he visto algunas cajas 

botadas cerca de la plaza  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

La concejal Orfali fue la que lo dijo, pero si bueno  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si perdón  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Si, pero la bolsa la encuentro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo creo que sería una buena idea yo no sé si podríamos evaluar para una 

próxima Alejandra licitación porque al mejor puede ser que por ser una caja 

resistente para que no se les caiga las cosas les puede salir más cara que 

talvez una bolsa  

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Efectivamente los alimentos se entregan en la caja en casi todas las 

reparticiones públicas la gran mayoría lo que no lo han hecho lo compran a 

granel y a sido súper complicado el tema de la entrega etc. esto se compra en 



37 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

la caja por la integridad de alimentos es más fácil mantenerlos que no se 

golpeen al traslado, al cargarlos que no se rompan porque efectivamente es 

así concejal. 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

No si lo entiendo la integridad y el cuidado 

 

DIRECTORA SRA. SOLEDAD RUBIO 

Ahora no podría ser en bolsas plásticas por la ley 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo haría esa evaluación Alejandra Walter que revisar esa posibilidad a 

futuras licitación  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Lo otro tiene que ver con las cajas de entrega no con el contrato en si cuantas 

cajas si Alejandra podría responder eso cuantas cajas se entregó en marzo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alejandra usted tiene los datos ahí! 

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

No tengo enero y febrero todavía no tengo marzo acá en enero se entregaron 

1.752 y febrero 1.559 cajas  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ya yo podría solicitar el promedio anual de cajas entregadas el promedio 

anual y mes del año pasado desde abril porque en marzo me recuerdo se 

entregaban alrededor de 240 cajas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Al mes  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Y esto aprobamos la primera fondos y en abril ya poder y se aumentó 

exponencialmente entonces yo quisiera pedir alcalde un informe cuanto se 

entregó por mes y cuanto es el promedio hasta marzo 

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

¿Perdón eso considerando alcalde concejal con presupuesto municipal y las 

del gobierno regional? 
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CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Solo con lo municipal 

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

Ya está informado por la ley de trasparencia, pero lo podemos extraer igual 

para entregar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien concejal Aguirre estaba pidiendo la palabra 

 

CONCEJAL SRA. MARIA JOSÉ AGUIRRE 

Si me parece interesante el tema de la bolsa y la caja tengo una muy buena 

experiencia en entregas en otros lugares, las cajas son sumamente protegen 

toda la mercadería pero exactamente la bolsa es más cómoda no sé qué valor 

tiene la caja me imagino que $600 pesos o más que son  las bolsas de 

escombros que usamos cuenta aproximadamente $250 pesos y resiste 

muchísimo peso claro siempre y cuando se llenen en el mismo lugar porque 

si viene de otro lugar es difícil cual que se pueda hacer pero eso es un poco 

es bastante interesante el tema 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por eso yo no lo descarto analizarlo 

 

DIRECTORA SRA. ALEJANDRA WALTER 

Si tuviéramos que analizarlo con Salud alcalde porque cuando tuvimos las 

cajas de gobierno nos fiscalizaron en dos ocasiones solicitan que las cajas 

tienen que ser solicitan que sea caja cuando vienen alimentos, cuando vienen 

productos de limpieza tiene que ser otra caja a parte y debidamente sellada y 

en una bolsa eso debidamente no se podría cumplir y no podríamos sellarla 

evidentemente, pero podremos hacer las consultas se nos observó cuando 

nos fiscalizaron  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Alejandra yo creo que también el estado está bien que controle, salud está 

bien que controle pero la plata la ponemos nosotros y el problema lo tiene el 

alcalde Sumonte porque si el alcalde Sumonte entrega pocas cajas todos 

contra Sumonte, pero si el alcalde Sumonte otorga más bien porque la 

municipalidad es la que tiene que abastecer hoy día la municipalidad es la 

primera cara por algo hoy día los alcaldes estaban molestos en la reunión con 

el intendente porque no hay ayuda entonces el estado puede decir todo lo que 

quiera pero aquí la municipalidad tiene que dar una solución entonces yo le 
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pondría mucho ojo al tema de las bolsas se podrían corchetear, quizá la 

segunda salga mejor  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Evalúemelo es una buena idea porque, además   

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Es cierto estas botadas en el paradero las cajas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Además, el análisis se puede hacer como dice la Alejandra de salud, pero 

todo lo demás, pero si eso permite además que sea para entregar más 

mercadería más cajas y más barata podríamos tenerlo por eso tenemos que 

hacer ese análisis o más productos no se eso lo ven ahí los encargados bien 

señores concejales vamos entonces vamos a requerir la votación secretaria 

municipal  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

Se lleva a votación la aprobación autorización contrato “adquisición cajas de 

mercadería en cartón resistente”, en virtud de lo requerido en artículo 65 letra 

j, ley 18.695 

En votación unánime acuerdo N°79 se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretaria municipal entrega informe final de fiscalización de contraloría 

n°801, le dejo la palabra secretaria municipal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

Señores concejales alcalde se saltó un punto, lo que pasa señores concejales 

en la tabla tienen el punto de subvenciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señores concejales yo había puesto el tema de subvención porque estamos 

detrás de poder ayudar las organizaciones que están entregando ayuda a los 

comedores sociales y en fin a varios nombres y que están ayudando y 

entregando una vez por semana bajo el nuevo sistema de ayuda de comida a 

gente que lo requiera entonces una manera de ayudarlos en con una entrega 

de subvenciones que es la más rápida y que ellos puedan comprar la cantidad 

y la necesidad de implementos que requieran traíamos y lo colocamos en 

tabla pensando que podríamos hacerlo pero no alcanzaron a tener toda la 

documentación las organizaciones así que lo vamos a dejar para la próxima 

semana por eso lo retiramos de tabla y era una forma directa si la 
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alcanzábamos a tener votábamos pero como hay algunos que le falta rendir 

y le están por rendir así que esperamos para la próxima semana tenemos ya 

todo resuelto y así poder entregar una ayuda como subvención especial para 

que esas instituciones que tienen esos comedores puedan tener estos recursos 

para la compra de la implementación, los condimentos y la mercadería así 

que pedimos retirar entonces como punto de tabla señores concejales 

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Unánime acuerdo N°80 se retira punto de la tabla 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde puedo hacer una pregunta que me falto esto nada más a los 

comedores que están funcionando hoy los que se pongan a funcionar otros  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Solamente lo que tomamos contactos y comprobamos que están trabajando  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

El día de hoy ok gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretaria municipal entrega informe 

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Señores concejales ya está en su correo electrónico porque lo mande junto 

con los antecedentes de esta tabla, el informe final de la contraloría General 

de la República que es el informe de un plan de fiscalización este año a 

nosotros nos hicieron dos, una la que entregamos el concejo anterior del 

extraordinario N°1 que era el N°533que era el que era toda la parte financiera 

contable del municipio y contrataciones y esta es la que se nos hizo a toda la 

dirección de obras en especial la edificación y loteos sin permisos que 

puedan encontrarse al margen de la normativa los permisos de edificación y 

autorización otorgados por la dirección de obras si se ajustaron o no a la 

normativa legal, si el director de obras había adoptado medidas pendientes 

para resguardar el cumplimiento de las normativas urbanísticas en la comuna 

y los procesos y seguimientos internos que tiene la DOM para el 

cumplimiento de sus funciones y resguardando los permisos de eficiencia y 

eficacia. 

Esta fiscalización la contraloría la hizo los años 2017, 2019 y alguna 

referencia el 2020 porque incluyo parte de la fiscalización que le hizo a todas 

las comunas reclamos que existían, en relación a eso hizo un pre informe que 
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la municipalidad en su momento defendió y salió este informe final que de 

acuerdo al articulo 55 este tipo de informe el secretario municipal como les 

explique la semana pasada tiene el deber de entregarlo en el concejo 

municipal ustedes me acusan recibo la vez pasada me acuso don Cristian 

Carvajal el recibo de este informe me falta el de ustedes, tengo listo los 

oficios para la contraloría y yo informo a la contraloría General de la 

República que di cumplimiento dentro del plazo que ellos me otorgaron y 

con acusa recibo de ustedes ese es mi deber. Ahora el contenido de este 

informe ustedes lo tienen y el alcalde tomo acciones sobre este informe 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si yo para señalarles señores concejales cuando estimen conveniente además 

va a ver una comisión de Control el próximo martes para ver los análisis de 

esto y como conclusión y como primera conclusión ustedes pueden ver a 

diferencia del informe anterior aquí la contraloría pide que el municipio 

proceda a ser sumario y ya decretado tres sumarios más la dirección de obras 

por lo tanto eso ya esta establecido y nosotros vamos a contestar porque nos 

dieron un plazo creo que de 10 o 15 días para poder hacer ese decreto que se 

tiene que mandar a la contraloría ya esta hoy día este decreto ejecutado  

 

DIRECTOR SR. EUGENIO SAN ROMÁN  

Fue visado  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esa es la palabra fue visado  

 

DIRECTOR SR. EUGENIO SAN ROMÁN  

Ese tiene 15 días  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y en el otro para las observaciones que se mantienen 60 días pero el detalle 

eso se va a trabajar en la reunión que vamos a tener todos porque en esa 

también voy a estar yo y se a señalado del comienzo con la dirección de 

Control y aprovechamos de analizar los dos dictámenes pero en este caso yo 

quería señalar que la contraloría específicamente dio las instrucciones que el 

municipio tiene que iniciar procesos de sumario en los cuales tres ya están y 

son para justamente para la dirección de obras 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Disculpe son sumarios a distintos funcionarios o a la DOM en general  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es a la DOM en general, pero hay uno especifico con unos permisos 

específicamente de un permiso que se entrego que de un edificio tenia que 

tener un aumento de un 30% y se le entrego un 50% y eso es lo que tiene que 

explicarlo  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Eso lo que viene en este informe? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La obligación, yo tengo la obligación de hacer esos sumarios es parte de lo 

que pide la contraloría, porque a veces la contraloría dice que el alcalde verá 

si es necesario hacer una investigación o un sumario administrativo en este 

caso acá dice deberá es muy claro o decir otra cosa 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ojalá “confuso”.. sea un poco extensiva porque hay dos informes de 

contraloría yo me leí el primero ahora me voy a leer el segundo para que 

podamos y poder conversarlo con él, y que no sea tan rápido para el  

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Esa no es de concejo es de comisión no hay problema 

Alcalde se cumplió la hora. 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Disculpe dentro de esa comisión va a estar presente el director de Obras 

también o alguien de Obras  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No  

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Es una reunión con el director de Control  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Se puede pedir una reunión de comisión al presidente de la comisión de 

Obras donde esté presente el director de Obras o alguien quien represente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si efectivamente si el presidente de la comisión me a solicitado formalmente 

así que les vamos a dar la reunión con la secretaria municipal que en este 

caso Cristian Carvajal  
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CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Deberíamos hacer una reunión con la dirección de obras alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si eso no lo veo yo quienes asisten a esa reunión así que de todas maneras 

ya me solicito concejal el presidente de la comisión así que seguramente la 

secretaria mundial va a entregar el día y la hora de esa comisión  

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Ya es importante alcalde señalar como este es un informe final y que se de 

una sola lectura y la concejal Gabriela Orfali que ya leyó el otro se debe 

haber dado cuenta esta lo que el fiscalizador vio y lo que siempre el 

municipio defiende, la posición del municipio entonces en este oficio 

también están los fiscalizadores vieron y los que la dirección de obras les 

contesto por eso esto es súper importante tener claro que los departamentos 

investigados involucrados hicieron su defensa de ese pre informe contraloría 

evaluara el informe final 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cumplida la misión señores concejales cerramos la reunión secretaria 

municipal 

 

SECRETARIA MUNCIPAL  

Siendo alcalde las 19:07 se cierra la sesión  
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